
Всесоюзное совещание-^ 
по строительству

10 апреля в Москве в 
Большом Кремлевском дворце 
открылось созванное ЦК 
КПСС и Советом Министров 
СССР Всесоюзное совещание 
по строительству. В совещании 
принимают участие руководи
тели строительных организа
ций, управлений и строек, ра
бочие, архитекторы, работники 
промышленности строительных 
материалов и транспортного 
строительства, научно-иссле
довательских и проектных ор
ганизаций, совнархозов, пред
ставители партийных, совет
ских и профсоюзных органи
заций — всего 2 700 человек.

Участники совещания тепло 
встретили появление в пра
вительственных ложах това
рищей А. Б. Аристова, Л. И. 
Брежнева, Н. А. Булганина, 
Н. Г. Игнатова, А. И. Кири
ченко, Н. А. Мухитдинова, 
Е. А. Фурцевой, А. Н. Косы
гина,

Среди членов президиума— 
заместители Председателя Со
вета Министров СССР А. Ф. 
Засядько и Д. Ф. Устинов, на
чальник строительства Ста
линградской ГЭС А. П. Алек
сандров, управляющий тре
стом «Магнитострой» Л. Г. Ан
кудинов, прораб Главленин-

Трудятся с
В эти дни на стройплощадке 

фильтровальной станции ожив
ленно. Вступив в предмайское 
социалистическое соревнование, 
строители взяли повышенное обя
зательство: закончить кладку 
третьего этажа главного корпуса, 
сделать крышу насосной, забе
тонировать стены в камере пе
реключения.

Дружно трудятся члены комп
лексной бригады тов. Шамшутди- 
нова. Они ведут кладку производ
ственных корпусов, устанавли
вают перегородки в главном кор
пусе, производят опалубку под 
осветлители. Выполнив мартов- 

прадстроя И. В. Бобокова, пре
зидент Академии строительст
ва архитектуры СССР Н. В. 
Бехтин, обжигальщик кирпич
ного завода в Черемушках (Мо
сква) И. С. Горяйнов, брига
дир комплексной бригады ка
менщиков Главмосстроя А. М. 
Горев, машинист-экскаватор
щик строительно-монтажного 
управления Днепростроя А. П. 
Масла®, секретарь ЦК ВЛКСМ 
А. Н. Шелепин и другие.

Совещание открыл член 
Президиума ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС А. И. Кири
ченко.

С докладом «Состояние и 
задачи по дальнейшему улуч
шению строительства в СССР» 
выступил председатель Госу
дарственного комитета Сове
та Министров СССР по делам 
строительства В. А. Куче
ренко.

Доклад «О дальнейшем раз
витии промышленности строи
тельных материалов» сделал 
заместитель Председателя Го
сударственного комитета Со
вета Министров СССР по де
лам строительства С. 3. Гинз
бург.

После докладов началась ра
бота секций.

(ТАСС).

подъемом
ское задание на 140 процентов, 
коллектив не снижает темпов. 
Передовые люди бригады ведут за 
собой весь коллектив. С подъемом 
трудится Ф. Хаммидулин. Он 
пришел на стройку два года назад 
и вначале работал плотником. Но 
затем понемногу стал осваивать 
кладку, и сейчас считается непло
хим каменщиком, систематически 
перевыполняет нормы выработки.

Хорошо работает и каменщик 
А. Романов. Вместе с тов. Хамми- 
дулиным они держат первенство 
в соревновании.

А. ЯЗОВЧЕНКО,
мастер.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строится ь

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ»

(ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 АПРЕЛЯ Гл „ . Yvt п
1958 г *°Д издания XVI Цена 10 коп,

Бригада плотников тре
ста «Жилстрой», которой 
руководит П. Г. Карпов, 
выполняет нормы на 150— 
160 процентов.

На снимке: П. Г. Карпов 
на строительстве школы 
дает задание плотнику 
А. Ашуеву.

Фото В. Каушанова.

ВТОРАЯ ЛИНИЯ ПО ПРОИЗВОДСТВУ

За боевые интересные 
стенгазеты!

Десятки стенных газет издаются в строительных управлениях, на 
стройплощадках и предприятиях нашего управления. Немало среди 
них боевых помощников партийных организаций, выпуска которых 
ждут с нетерпением, потому что они откликаются на все события 
жизни коллектива. Стенная печать показывает ход соревнования, 
работу передовиков, активно участвует в борьбе с нарушителями 
трудовой дисциплины.

Такие стенгазеты есть в 774 управлении, на комсомольской строй
ке и других коллективах. На комсомольской стройке, Нижне-Исет- 
ском заводе железобетонных изделий, в стройуправлении № 234 
выпускаются острые, метко бьющие в цель сатирические листки, 
которые не дают пощады разгильдяям, лодырям, нарушителям тру
довой дисциплины.

КРУПНЫХ БЛОКОВ
На Сугрэсском шлакоблочном 

заводе треста «Стройдеталь-70» 
закончился монтаж оборудования 
второй технологической линии по 
производству крупных блоков 
двухрядной разрезки. На ней бу
дут выпускаться блоки для вну
тренних стен зданий. Монтажные 
работы после получения оборудо
вания проведены в течение пяти 
дней. Их выполнил коллектив 
участка Пышминского управле
ния треста «Союзавтоспецмон- 
таж», которым руководит тов. 
Шилинберг. Монтажники устано
вили вибростол, бетоноукладчик, 
самоходную тележку и другое 
оборудование.

10 апреля произведено опробо
вание всех агрегатов. Оно дало 
хорошие результаты-

С пуском второй технологиче
ской линии завод сможет рабо
тать на полную мощность, произ
водство блоков двухрядной раз
резки увеличится вдвое. Еже
дневно будет производиться 80— 
100 кубометров таких блоков.

Однако следует сказать о неко
торых еще нерешенных вопро
сах. Прежде всего необходимо в 
короткие сроки сделать дорогу к 
заводу, которая предусмотрена 
проектом. Ее строительство — 
дело коллектива «Уралтрансспец- 
строя».

С увеличением выпуска блоков 

один башенный кран, имеющийся 
на заводе, не сможет обеспечить 
всю работу в процессе производ
ства блоков и погрузку их на 
автомашины. Управляющий тре
стом «Стройдеталь-70» тов. Да
выдов должен принять меры для 
усиления кранового хозяйства. 
Вместе с тем, необходимо усилить 
вывозку готовой продукции, так 
как ею. буквально завалена, склад
ская площадка.

Нужно решить вопрос и с за
возом котельных шлаков. Недо
статок их приводит к тому, что 
на заводе не используется раство
ромешалка. Между тем, шлако
бетона, который приготовляется

НЕ РАЗ приходилось читать 
и слышать о том, что на 
стройках Москвы и Ленин

града крановщики закреплены за 
обслуживаемыми ими бригадами. 
Давно пора и у нас решить этот 
очень важный для строителей 
вопрос.

Наша бригада занята сейчас 
кладкой 128-квартирного крупно
блочного дома на Генеральской 
улице. В бригаде два крана и в 
смену ее обслуживают два кра
новщика. Мне, как бригадиру, 
они не подчинены. Разногласий у 

на всех бегунах, хватит только 
для производства блоков двух
рядной разрезки, а производство 
мелких блоков не обеспечивается. 
Это значит, что окажутся не пол
ностью использованными воз
можности для производства сте
новых материалов.

Следует ликвидировать также 
недоделки и произвести необходи
мый ремонт в пропарочных каме
рах, строительство которых ве
лось зимой, когда невозможно 
было хорошо выполнить работы.

Д. ВИТКИН, 
главный механик 

треста № 33

Крановщиков 
нас особых не бывает, но если 
возникает спорный вопрос, то его 
иной раз приходится разрешать 
через прораба.

Не всегда легко организовать 
работу -крана при разгрузке 
материалов. Здесь от крановщика 
требуется особенно быстрая и чет
кая работа, чтобы не допустить 
простоя машиш Иной раз прихо
дится несколько позднее сделать 
обеденный перерыв: ведь машины 
приходят в разное время и их 
надо разгружать сразу. А бывает,

Мало еще выпускается у нас стенгазет в общежитиях, но и 
среди них есть такие, по которым следовало бы равняться многим 
культурно-бытовым советам, которые занимаются выпуском газет.

Вместе с тем часто еще можно увидеть под названием стенгазе
ты серые полотнища «казенных» материалов. Конечно, от выпуска 
такой газеты мало пользы. И повинны в том, что они появляются 
на свет, партийные организации, которые не занимаются, не руко
водят стенной печатью.

Вместе с тем редколлегиям стенных газет следует посмотреть, 
как налажен выпуск их у соседей, что делают они для того, чтобы 
заметки были интересными и выразительными. Короче говоря, не
обходим обмен опытом работы редколлегий.

Для этого Свердловский городской комитет партии и газета 
«Свердловский строитель» организуют выставку-смотр газет. Он 
состоится в первой половине мая. О точном времени и месте мы 
сообщим в нашей газете.

А пока, товарищи, готовьте интересные, содержательные номера 
газет, чтобы редколлегиям было чему поучиться и перенять друг у 
друга.

Лучшим стенгазетам будут присуждены премии.

—в бригады!
что крановщик, взглянув на часы, 
спокойно идет в столовую, так и 
не разгрузив материал. Да и при 
подаче деталей наверх часто от
сутствует общий ритм в работе.

Кроме того, создается явно не
нормальное положение, при кото
ром крановщик, обслуживающий 
бригаду, не имеет материальной 
заинтересованности в ее работе. 
Ему оплачивается восьмичасовой 
рабочий день независимо от выра
ботки бригады.

— Ему что, — говорят иной 

раз каменщики, — проставил во
семь часов и точка.

А ведь от крановщика зависит 
все наше дело.

Я думаю, что стоит продумать 
вопрос и включить крановщиков 
в обслуживаемые ими бригады 
(особенно комплексные). Став 
членами общего коллектива, они 
станут подчиняться его порядкам 
и будут полностью заинтересова
ны в его успехах. Строительство 
от этого только выиграет.

В. ШОРИН, 
бригадир 232 управления.



Агитационно - массовая работа на нашем участке стала заметноулучшаться в период подготовки к выборам народных судов. Когда на общем партийном собрании обсуждался вопрос о состоянии агитационно-массовой работы, выяснилось, что занимались ей от случая к случаю. На собрании были намечены конкретные пути ее улучшения и в первую очередь создания агитколлектива.Сначала попали в коллектив и такие товарищи, которые или не умели, или не хотели заниматься агитационной работой. Разбираться с такими приходилось мне, как секретарю, а нередко и на заседаниях партийного бюро. Так пришлось отчитываться перед бюро агитаторам тт. Кукарину и Ивановой.Хорошо работал агитколлектив в период подготовки к выборам в Верховный Совет СССР. За каждым агитатором были закреплены участки, где проживало 15—20 избирателей. Агитаторы знакомили их с Положением о выборах, с Обращением ЦК КПСС к избирателям, с биографией кандидатов в депутаты, рассказывали о международных событиях, о достижениях трудящихся нашей страны.Особенно хорошо в период избирательной кампании работали агитаторы-коммунисты В. С. Шиян, И. В. Куклеев, И. В. Чертен- ко, комсомольцы И. М. Мельников, А. С. Малевич, М. А. Немкова.Выборы прошли. Перед агитаторами встали иные задачи. Ведь их основная работа должна быть сосредоточена на производстве, в бригадах.Подводя итоги агитационной работы во время выборов, члены партийного бюро, вместе с тем, наметили план ее организации на строительных участках. Агитколлектив решили сохранить. Как и раньше, в нем насчитывается 15 человек. Теперь во всех ведущих бригадах есть свои агитаторы: коммунист И. Н. Бурков — в бригаде каменщиков, которой он
Почетный строитель

В 235 управлении стройтреста 
№ 33 добрая слава идет о плот
нике Григории Морозове.

Он работает в комплексной 
бригаде Виталия Кащея на строи
тельстве здания средней школы. 
За высокие производственные по
казатели, за безупречный труд 
ему присвоено звание «Почетный 
строитель СССР».

НА СНИМКЕ: Г. МОРОЗОВ 
(справа) устанавливает оконный 
блок.

Текст и фото Н. Иванова.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 14 АПРЕЛЯ 1958 г.

Небольшая сосновая роща возле дороги и заброшенный унылый пустырь — так выглядело еще прошлой весной место на Березовском тракте, где сейчас один за другим поднимаются этажи красиво облицованных новых жилых домов.— Как грибы растут, — говорят рабочие. — Только с июля стали этажи класть.Дома предназначены для строителей. Один, сданный с оценкой «хорошо», уже заселен. В нем живет и семья дежурного электрика Горбова, работающего здесь с начала строительства.Всего здесь будет четыре больших жилых дома, а в них 182 благоустроенные квартиры, удобное общежитие для 240 рабочих и ясли, рассчитанные на 88 детей. Одиннадцатый и двенадцатый дома будут крупноблочными. Тринадцатый и пятнадцатый облицовываются силикатным кирпичом.Строит здесь коллектив второго участка строительного управления № 232. В январе и феврале участок завоевал первое место по тресту. Об этом напоминает плакат, вывешенный рядом с социалистическими обязательствами бригад, у входа в конторку.Много интересного можно от

Партийная жизнь

У нас а агитколлективе
В. Степаненко, 

секретарь 
парторганизации 
второго участка

„Южгорстроя“

руководит, коммунист Н. И. Це- нев — также в своей бригаде плотников, кандидат КПСС П. И. Сапунов проводит агитационную работу в бригаде плотников тов. Новикова. В бригаде каменщиков тов. Гальцова агитатором является В. Е. Марьюсик. Работают агитаторы и в других бригадах.Когда были опубликованы в газетах тезисы доклада Н. С. Хрущева о дальнейшем укреплении колхозов и о реорганизации МТС, агитаторы знакомили с ними строителей нашего участка. Во всех бригадах люди знали содержание тезисов доклада Н. С. Хрущева еще до общего собрания. С докладом на собрании по поручению партийного бюро пришлось выступать мне. Я рассказал о развитии колхозного строя, о росте нашего сельского хозяйства, о роли МТС, которую они сыграли в этом, о том, чем вызвана реорганизация МТС. Приятно было видеть, что большинство строителей знакомы с тезисами и одобряют их.В руководстве агитколлективом есть и свои трудности. Дело в том, что агитколлектив работает у нас не более трех месяцев. Для некоторых товарищей, входящих в него, поручение является непривычной нагрузкой и им приходится часто напоминать о проведении тех или иных бесед. Как правило, примерно один раз в декаду мы собираем небольшие совещания агитаторов, где рассказываем о задачах на ближай
В седьмом квартале

Репортаж

шее время. Такие совещания полезны еще и тем, что сами агитаторы могут выяснить трудные для них вопросы, узнать свежие данные об итогах работы коллектива. Кстати, с итогами работы участка, с задачами, стоящими перед ним, мы всегда в первую очередь знакомим агитаторов. Ведь они обязаны организовывать борьбу коллектива за успешное решение этих задач.Чем же занимаются агитаторы в настоящее время? Прежде всего они знакомят с итогами работы сессии Верховного Совета СССР. Во многих бригадах состоялось по нескольку бесед, посвященных сессии. Кроме того, агитаторы знакомят строителей с текущими вопросами, с событиями, которые происходят в стране и за рубежом.Недавно горком партии проводил совещание агитаторов-строителей. На нем побывали и наши товарищи Сорокин, Немкова, Мельников, Ермаков. После совещания они рассказывали товарищам о том, что там услышали. Главным образом, речь шла о задачах, стоящих перед строителями города в текущем году. Они рассказывали о важнейших стройках Свердловска, об участии нашего коллектива в строительстве города.Коллектив участка добивается неплохих производственных успехов. Он перевыполнил по всем показателям квартальный план. Сейчас строители борются за выполнение предмайских социалистических обязательств. Обязательства эти ответственные. В них по каждому объекту указаны конкретные сроки окончания отдельных работ. Эти обязательства поставили конкретные задачи и перед отдельными бригадами Надо сказать, что агитаторы организуют коллектив не только своим пламенным словом, но показывают пример и в труде: они идут в авангарде передовиков соревнования.

метить в недолгой истории этой стройки.Совмещение кладки со штукатуркой применяла на строительстве десятого, уже сданного дбма, комплексная бригада А. Г. Автаева. Бригада имела отдельное звено штукатуров. Они приходили вслед за каменщиками и работали на тех же лесах. Контакт каменщиков и штукатуров обусловил не только ускорение хода работ, но и хорошее качество кладки. Если где-нибудь выступал кирпич, штукатуры вели туда каменщика: — А ну-ка, стеши его!Многое из того, что применялось при кладке скоростного десятого вошло в технологию производства работ на следующих домах.Строго соблюдается правило закрепления углов за определенными каменщиками. Это тоже повышает качество кладки.Бригада ведет дом до конца: внутренние перегородки, засыпка шлаком, укладка метлахских плиток, гидроизоляция — все делают каменщики. Перед тем как закрыть этаж, его загружают всем, что понадобится для внутренней начинки: и алебастром, и половой доской, и кирпичом. Подносить материал на носилках не приходится.Хорошо налажен контакт с

Наш календарь «■■■■■■■■■■■■■■■■■■■»■■■■■■аиивнш я

Советский поэт-баснописец 5
2 Вчера исполнилось 75 лет со 

дня рождения Демьяна Бедно
го (Ефима Алексеевича При- 

| дворова), выдающегося совет- 
2 ского поэта-баснописца (1883— 
2 1945). Его творчество — это 
■ всегда страстное, мужествен- 
■ ное слово о сегодняшнем дне.

С ранней юности Бедный 
связал свою судьбу с партий
ной большевистской печатью. 
Басни и фельетоны поэта по- 

■ явились сначала на страни
цах легальной болъшевист- 

। ской газеты «Звезда», а затем 
регулярно публиковались в 

■ «Правде». Басни Демьяна 
Бедного уже в этот период 

। называли «басенными снаря- 
■ дами».

Сотрудничество в централь- 
2 ном органе большевиков име- 
2 ло решающее значение для 

всего творчества Бедного. Его 
' поэзия всегда была проникну- 

2 та духом борьбы за дело ра- 
2 бочего класса, духом партий- 

| ности и политической остроты. 
2 Творчество Демьяна Бедного 
2 достигло расцвета после Ве- 

| дикой Октябрьской социали- 
2 стической революции и осо- 
2 бенно в годы гражданской 
2 войны, которые он провел на 
2 фронтах, выступая как |поэт- 
2 агитатор. В эти годы Бедный 
2 создает лучшие свои произве- 
2 дения — «Про землю, про во- 
2 лю, про рабочую долю», «Глав- 
2 ная улица», «Проводы» («Как ■

родная меня мать провожа- 2 
ла»), получившие общенарод- 2 
ную известность. Басня, пес- 5 
ня, памфлет, эпиграмма, раеш- 2 
ник, стихотворная подпись к 2 
плакату — все жанры были 2 
использованы Бедным для во- “ 
площения боевой политической 2 
темы в борьбе с классовым 2 
врагом. Поэт постоянно борол- 2 
ся против эстетства и натура- 2 
лизма («О писательском тру- £ 
де», «О соловье», «К(ар-р-ра- 2 
ул!») за народное партийное £ 
искусство. Он выступал как 5 
певец тех задач, которые стоя- 2 
ли перед нашим народом. 2 
Борьба за восстановление на- £ 
родного хозяйства, за построе- £ 
ние социализма, за очищение £ 
сознания масс от пережитков £ 
капитализма — все это нахо- £ 
дило отражение в творчестве £ 
Бедного.

Глубоким пафосом и пат- ! 
риотизмом дышат его стихи в £ 
годы Великой Отечественной ■ 
войны. На страницах «Прав- ■ 
ды» опять появляются пламен- ■ 
ные призывы, проникнутые ду- ■ 
хом бодрости и уверенности в ■ 
победе народа («Я верю в свой ! 
народ», «Несокрушимая уве- ■ 
ренностъ», «Месть»),

Творчество Бедного — это £ 
летопись истории нашего госу- £ 
дарства за 30 лет, это лето- ! 
пись борьбы и побед на Фрон- 2 
те строительства социализма. !

■ ■ ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■а ■

На стройку в 234 управление треста № 89 Софья Ертуга- 
нова пришла, не имея никакой специальности. А теперь она 
каменщик четвертого разряда. Уверенно, с уменьем уклады
вает Соня кирпичи в стены строящейся в Зеленом городке 
школы. Не меньше сноровки и у комсомольца Юрия Якубенко.

В бригаде тов. Хрянина, где трудятся эти молодые камен
щики, Ертуганова и Якубенко пользуются заслуженным ува
жением.

НА СНИМКЕ: Ю. Якубенко и Е. Ертуганова.
Фото В. Каушанова.

электриками и сантехниками. Во всех домах квартала применяют скрытую проводку. В отверстия стен вставляются шаблоны, по которым ведут проволоку так, что электрикам остается только проложить провод.Здесь же впервые стала применяться монтажная ниша в стене санузла и койцентрация в ней труб.Работы на стройке идут полным ходом. (Монтируются перекрытия над вторым этажом тринадцатого дома. Кладка пятнадцатого уже закончена.Растут здесь не только дома, но и люди. Девятнадцатилетний комсомолец Ю. Берестов уже получил четвертый разряд. Умелыми такелажниками стали недавние разнорабочие И. Григорьев, В. Тутынина, Н. Збокацких и еще некоторые другие.

Вступая в предмайское соревнование, рабочие берут повышенные обязательства. Недавно скомплектованная на стройке бригада тов. Петрова вступила в соревнование с бригадой тов. Автаева.Бригада Автаева собирается закончить к праздникам кладку стен и карниза тринадцатого дома и провести внутреннюю начинку двух с половиной этажей.Каменщики из бригады тов. Петрова закончат кладку и внутреннюю начинку на пятнадцатом доме. Кроме того, они должны заложить в апреле фундамент здания для яслей. Если управление Строймеханизации обеспечит их башенным краном, то монтажники за шесть дней соберут первый этаж одиннадцатого крупноблочного дома.
Р. МАЗИН.



ШТУКАТУР
Валентина Прокопьева
67-квартирный дом по 

улице им. Короленко... 
Сейчас здесь полным хо
дом идут отделочные ра
боты. На стройке чув
ствуется большое ожив
ление. Строители управ
ления № 755 треста 
«Жилстрой» взяли обя
зательство сдать дом в 
эксплуатацию в мае и 
прилагают все усилия 
к тому, чтобы сдержать 
свое слово.

В залитой ярким солн
цем комнате круглоли
цая девушка ловко ору
дует мастерком. В левой 
руке ее сокол с раство- 

^ром, мастерок — в пра
вой, движения нетороп
ливы, четки, уверенны. 
Кирпичная стена по
крывается серым слоем 
раствора. Девушка от
кладывает сокол, масте
рок, берется за правило 
и старательно разравни
вает намет.

Это Валентина Про
копьева, штукатур пя
того разряда из бригады Е. Ф. Мо-
сягина. О ней идет добрая слава.

Пришла Валентина к нам на 
стройку семнадцати лет, после 
окончания строительной школы. 
Была робкая, застенчивая. Как 
это случается у новичков, на 
первых порах работа у Валенти
ны не ладилась. Шли годы. Де- 
вушка постепенно приобретала 
трудовые навыки, повышала свою 
квалификацию. А вечерами учи- 
лась в школе рабочей молодежи.

Сейчас Валентина — опытный 
штукатур, «правая рука» брига
дира. В бригаде Мосягина 24 че
ловека. Бывает, что ей поручают 
дело на двух объектах. Тогда 
бригадиру трудно проконтролиро
вать всех. На помощь приходит 
Прокопьева- Она расставит по

— Не так раствор кидаешь, 
меньше разбрызгивай. Смотри, 
чтобы он не падал на землю, — 
поучает она одну.

Или берет мастерок и показы
вает, как надо делать.

— Вот смотри, как инстру
мент в руке держать, — обра
щается она к другой.

Старательно трудится молодой 
штукатур сейчас, в дни пред
майской трудовой вахты. Да ина
че и нельзя. Бригада взяла повы
шенные социалистические обяза
тельства—оштукатурить к празд
нику 20 квартир и лестничную 
клетку. И Прокопьева вносит 
свой скромный вклад в общее 
дело.

Б. РАСТИЛОВ,
мастер.

ПИСЬМА в редакцию

Когда график поставки 
считают филькиной грамотой

Невыполнение ежемесячных 
согласованных графиков поставки 
стройматериалов с предприятий 
треста «Стройдеталь-70» на 
стройки давно стало одной из ос
новных причин срыва сроков 
строительства, нарушений техно
логии и снижения качества работ.

Почему же срываются графики, 
кто и в какой степени повинен 
в этом? Чтобы получить ответ на 
эти вопросы, мы познакомились 
с тем, как в марте и начале ап
реля шла поставка строительных 
материалов со стройкомбината.

В марте предприятие как будто 
бы справилось с планом, выпу
стив продукции на 100 тысяч 
рублей больше намеченного. Пе
рекрыли здесь задания по сбор
ному железобетону, товарной ар
матуре, пиломатериалам, щитам, 
мебели. Так же, примерно, выпол
нялся план отгрузки продукции 
стройорганизациям.

Значит ли это, что строители в 
течение марта получали со строй
комбината все, что им полагалось, 
и в сроки, предусмотренные со
гласованными графиками поста
вок? Ничего подобного- В марте, 
как и раньше, графики постоянно 
срывались. Вот несколько при
меров.

До 10 марта комбинат не дол
жен был (по крайней мере по 
графику) выпускать и отгружать 
стройуправлениям дверные полот
на. А отгрузил... 33 тресту—211, 
89 тресту—300 и «Жилстрою»— 
261 кв. м. Но уже в начале треть
ей декады строители, особенно из 
89 треста, начали бить тревогу, 
что комбинат срывает поставку 
дверей. И для этого были основа
ния: на 22 марта 89 тресту из 
плановых 598 кв. м полотен от
гружено лишь 367. А к концу 
месяца (создался дефицит и по 33 
тресту.

Или другой факт. В течение 
первых двух декад 33 тресту с 

большим опережением графика 
отгружались пустотные панели. В 
то же время отставание по тресту 
«Жилстрой» в поставке этих де
талей увеличивалось. В третьей 
же декаде поставки сорваны по 
обоим трестам.

Аналогичные явления можно 
наблюдать и в апреле. На ребри
стые плиты ВР-11 у стройкомби
ната много заказчиков. Графиком 
распланирована очередность их 
поставки. Но с первых же дней 
график срывается. 4 апреля, на
пример, вывезено 14 кубомет
ров плит 232 управлению 33 
треста, хотя полагалось от
гружать 11 апреля. 761 управ
ление получило также 14 куб. м 
пятого и восьмого вместо пят
надцатого и десятого. А шко
ле рабочей молодежи на ком
сомольской стройке (УНР-235) 
сорвана поставка 40 куб. м плит, 
запланированных на- 5 и 7 апре
ля, 32-квартирному дому (СМУ 
«Жилстроя») — 15 куб- м плит.

Не лучше положение с пустот
ными панелями и фундаментными 
блоками. На 9 апреля 33 трест 
недополучил 14 куб. м., а «Жил- 
ст-рою» отгрузили десять (рань
ше срока. Недодав 33 тресту 16 
кубометров блоков, стройком- 
бинат больше отправил их «Урал- 
трансспецстрою».

Часто виноваты в срыве гра
фика сами строители. Второго 
апреля согласован график поста
вок железобетона 232 управле
нию. А через день начальник 
НТО управления тов. Гаев явился 
в цех железобетонных изделий и, 
минуя руководство комбината, дал 
команду вместо 60 прямых под
карнизных блоков, запланирован
ных на 4, 7 и 9 апреля, делать 
карнизные блоки УП-2. Не будем 
оспаривать технологическую обос
нованность такой замены, но ку
да, спрашивается, смотрел тов- 

Гаев, когда составлял свои заяв
ки. Отражал ли он в них дейст
вительные потребности строек 
или брал цифры просто с потолка.

Не один тов. Гаев наплеватель
ски относится к составлению 
заявок и согласованию графиков. 
Восьмого апреля в первом строй
управлении «Жилстроя» выясни
лось, что в график ошибочно впи
сано 18 плит ВР-16 для строи
тельства библиотеки, а 24 плиты 
ВР-136 записаны на вторую по
ловину месяца, хотя дозарезу 
нужно сейчас.

Мы приводим эти факты не для 
того, чтобы обелить руководите
лей стройкомбината. Ведь это 
именно они виновны в том, что 
стали возможны подобные случаи.

В марте и начале апреля строй- 
комбинат давал на площадки на
много больше теса, чем преду
смотрено планом. Но если по
смотреть по сортиментам, то ока
зывается, что большая часть об
резной доски заменена необрез
ной. Очень часто нужная на 
стройках «дюймовка» заменялась 
«сороковкой» и наоборот.

Технологические мощности 
предприятия позволяют постав
лять стройкам намеченное коли
чество материалов. Нарушения 
номенклатуры—это уж вина са
мих руководителей, плохо орга
низующих производство.

Главный инженер комбината 
тов. Долинский объясняет причи
ны резких отступлений в выпол
нении графика поставки дверных 
полотен комплектным изготовле
нием их «на дом», 'пояснив, что 
й производство запускается сразу 
полный комплект полотен на 
один — два дома. С технической 
стороны комплектная поставка 
столярки — дело хорошее. Но 
когда в работе находится большое 
количество объектов, в разной 
стадии готовности, срывается дело 
на многих из них. На одних сто
лярка будет лежать в ожидании, 
пока ведут кладку, а на других 
домах будут возводить этаж за 
этажом без заполнения дверных

рабочим местам людей, покажу 
что и как нужно делать. Особен
но внимательна она к новичкам.

Профессию строителя Леонид 
Николаевич Трефелов избрал се
бе восемь лет назад, еще будучи 
в Удмуртской АССР. Там он и за
кончил строительную школу. А 
получив специальность каменщика, 
Трефелов приехал на строитель
ство Свердловска.

Теперь он—квалифицированный 
мастер кладки. Л. Н. Трефелов, 
работая в бригаде каменщиков 
тов. Григорьева в 755 управлении 
«Жилстроя», систематически вы
полняет нормы на 160—170 про
центов.

НА СНИМКЕ: Л. Н. ТРЕФЕ- 
у ЛОВ.

■— Фото В. Каушанова.

Пусть нас обеспечат 
необходимым

Наша бригада занята на строи
тельстве 30-квартирного дома для 
Уральского политехнического ин
ститута по Комсомольской улице. 
Много в бригаде добросовестных, 
работящих каменщиков, которые 
и сейчас трудятся хорошо, но 
могли бы трудиться еще лучше, 
если бы руководители строй
управления обеспечивали нас, по 
крайней мере, самым необходи
мым.

Мы уже поднимали в газете 
вопрос о снабжении нас раство
ром и инструментом, о подвозе 
воды на стройку. Наша заметка 
была напечатана еще в феврале, 
но лучше с тех пор не стало. Ви
димо, в строительном управлении 
№ 761 не обращают внимания на 
критику.

Нужно немедленно наладить 
работу нашего бетонного узла: на 
растворе, который мы получаем 
оттуда, нельзя вести кладку, он 
рассыпается как песок.

Вода зал и в ает подвалы
Дома в квартале «А» на Уралмаше строило 

управление № 752. Строили, не думая о бу
дущем, без водосточных труб с металличе
скими желобами, без козырьков над входом в 

•подвал. В результате жителям в течение весны и 
осени невозможно попасть в подвал — его за
ливает. Рабочим после трудового дня вместо от
дыха приходится заниматься авральными ра

ботами. Но никому из руководителей управления 
752 нет до этого дела: «Мы строили по проекту». 
А на удобства жильцов, выходит, им наплевать? 
Чья же тогда хата не с краю и кто будет доде
лывать дома?

Б. СЕРИКОВ, 
экспедитор комбината производственных 

предприятий.

Уже несколько месяцев нам 
приходится носить в день по 30 
ведер воды на расстояние пятьсот 
метров. Много труда и времени 
затрачивает бригада на переста
новку лесов, всячески изворачи
ваясь с их использованием пото
му, что объект обеспечен лесами 
не более чем на 30 процентов. 
Разве можно при этих условиях 
правильно организовать труд?

У нас даже мастерков не хва
тает. Дошло до того, что четыре 
обыкновенных мастерка пришлось 
заказывать «ио-энакомству», че
рез жену нашего прораба. Поче
му об этом не заботится началь
ник отдела снабжения тов. Бута
ков? Правда, на днях нам привез
ли мастерки, но они предназна
чены для штукатуров. Спраши
вается: кому нужно такое снаб
жение?

С. ЗАМЧИНСКИЙ, 
бригадир 761 управления 

треста № 33.

Почему сорвались 
соревнования

В воскресенье, 6 апреля, наме
чался массовый выезд рыбаков- 
любителей треста № 89 и пред
приятий, расположенных в Куй
бышевском районе, на озеро Аят
ское для лично-командного сорев
нования по подледному лову 
рыбы.

Погода стояла прекрасная, и 
с вечера 5 апреля рабочие собра
лись в назначенный пункт. Одна
ко машина за ними так и не 
пришла, несмотря на то, что дого
воренность об этом была со всеми 
начальниками, включая тов. Над
речного, начальника транспорт
ной конторы. И заявка была пред
ставлена своевременно. Категори
чески отказал в машине и без 
всяких оснований главный инже
нер конторы тов. Сабо.

Уже не первый раз тов. Сабо 
срывает массовые мероприятия. 
Так, по его вине рыбаки-строите
ли не смогли участвовать в город
ских соревнованиях.

Должна же быть управа на 
этого ретивого администратора.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры 

треста № 89.

проемов.
Итоги марта показывают, что 

стройкомбинат начинает набирать 
темпы. И именно сейчас очень 
важно покончить с лихорадкой в 
его деятельности, наладить четко, 
по заранее продуманному плану, 
технологический процесс в цехах.

М. ЛАВРОВ.
@ © © ® ©"©

Вот уже четверть века прора
ботал в 774 управлении штукатур 
Иван Гаврилович Казанцев. В го
ды войны Ивану Гавриловичу 
пришлось оторваться от любимого 
дела. И вот он снова в Свердлов
ске. Раны, полученные на фрон
тах Отечественной войны, сдела
ли штукатура инвалидом. Однако 
любовь к профессии взяла свое. 
Казанцев вернулся в ряды строи
телей. Ему приходилось трудить
ся во всех районах Свердловска, 
и всегда опытный штукатур выпол
нял по полторы нормы.

НА СНИМКЕ: И. Г. КАЗАН
ЦЕВ осматривает лист сухой шту
катурки.

Фото В. Каушанова.
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За кулЬшуру поведения на производстве и в бЫту

НЕТ, ЭТО НЕ МЕЛОЧЬ
Разговоры, которые бывают у 

нас в бригаде, мне хочется про
должить на страницах газеты.

На строительстве дома по ули
це Бажова тебя, Михаил, знают 
как неплохого каменщика, но и, 
что греха таить, как любителя 
«соленых» словечек и непригляд
ных выходок.

Ты, на мой взгляд, даже гор
дишься этим: «Вот, мол, я хоть 
и мордвин, а шпарю матом почи
ще русского!»

Я помню твои слова:
— Главное для меня, — рабо

та, все остальное — мелочь. И 
шутить мне никто не запретит.

А эти «шуточки» такого сор
та, как обращение: «Эй, рыло, 
подай кирпич!» к девушке, кото
рая имеет право на вежливое 
отношение к себе! Бывают «шу
точки» и похлеще.

Мы работаем в черте города. 
И хотя площадка обнесена забо
ром, находимся на виду. Какое 
же мнение будет о нас, строите
лях домов, когда рабочий, словно, 
срывая злость на предмете свое
го труда, шлет налево и направо 
ругань.

После работы всем нам хочет
ся отдохнуть: почитать книгу, 
сходить в кино, побыть в обще
стве девушек. Я не видел тебя 
гуляющим с девушкой, но думаю, 
что по укоренившейся привычке 
разговор с ней у тебя сплошь из 
тех же «шуточек».

Дело не только в тебе. Обезь
яньим лихачеством страдают и 
другие ребята — твои и мои то
варищи. Хуже всего, что пример 
в этом подают и некоторые наши

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Свердловское област

ное правление научно- 
технического общества 
строительной промыш
ленности, обком проф
союза рабочих строи
тельства и строймате
риалов, Уральский Дом 
техники извещают, что

день рационализа
тора-строителя

состоится 18 апреля 
1958 года во Дворце 
культуры строителей 
им. Горького.

Начало в 7 часов ве
чера. 

командиры, считающие, что без 
мата серьезного разговора не вый
дет. Ведь совсем недавно наш 
непосредственный начальник, 
прораб Чувакаев, являлся едва 
ли не чемпионом площадки по 
мату.

Такая моральная нечистоплот
ность —■ .заразная болезнь. С 
какой быстротой заражаются ею 
приходящие на стройку новички!

— Лишь бы я дома не руга
лась. А здесь ничего... Здесь 
принято.

Это сказала Рита.
Потом и после работы, если 

она услышит пошлости от пар
ня, то не оборвет его, а сначала 
робко, потом все смелее будет от
вечать тем же.

От сквернословия, если оно 
врастает в натуру человека, один 
шаг до неприглядного поступка. 
Сквернословие—-прежде всего не

За чистоту в общежитии Концерт на строительной площадке
За последнее время в комнатах 

общежития по улице Генераль
ской стало заметно меньше по
рядка. На столах стоит немытая 
посуда, кровати заправлены не
брежно, на полу много окурков 
и грязи.

В «графиках чистоты» появи
лось много черных квадратов •— 
отметок, обозначающих, что в 
комнате грязно.

А ведь жильцам общежития 
есть по кому равняться. Зайдите 
в любое время дня в комнаты 
№№ 216, 308, 407, 508 и всегда 
они в образцовом порядке: крова
ти аккуратно заправлены по од-

Почетная грамота— 
самодеятельному коллективу

Решением Ленинского райис
полкома и райкома партии кол
лектив участников художест
венной самодеятельности клуба 
«Жилстрой» награжден Почетной 
грамотой. за хорошо организован
ную подготовку ко дню выборов 

достаток культуры. II ты, Миха
ил, не потому ли так щедр на 
плоские пошлые шуточки, что 
подлинная шутка требует мыс
лей и остроумия.

Я не раз видел сокрушенные 
лица и вздохи признанных ба
лагуров и «анекдотистов».

— Понимаешь, она студентка. 
Долго мы сидели: она и про то и 
про это. А у меня язык как 
гвоздями приколочен. Сказал, что 
на смену скоро, и сбежал, как 
заяц. А на сердце кошки скре
бут: такую девчину прошляпил.

Кончалось это жалобами: обра
зования бы побольше.

Но приходилось наблюдать и 
другое- Паренек, у которого за 
душой всего семь классов, со' 
знанием дела разговаривает со 
специалистом по атомной энер
гии. Он и перед «ученой» девуш
кой не спасует. А это потому, 
что жадный он до всего, что тво
рится вокруг него, все хочет 
знать, ко всему приглядывается. 
Ему не до мата.

Такими жадными на хорошее 
хочется видеть товарищей по ра
боте.

Вот. собственно, и все, что я 
хотел тебе сказать, Михаил/

А, ГОРЮШИН, 
такелажник 245 управления

33 треста.

ному образцу, вещи лежат в 
шкафу, а пе где попало.

Санитарному состоянию поме/ 
щений и чистоте комнат было 
посвящено очередное заседание 
бытсовета общежития. Члены его 
постановили .усилить контроль 
сантроек за состоянием комнат и 
обязать их еженедельно отчи
тываться перед бытовым советом 
о санитарном состоянии комнат, 
чаще выпускать «молнии» с кри
тикой нерадивых и неряшливых 
строителей. Лучшей по чистоте 
комнате устанавливается приз — 
универсальный проигрыватель.

И. МАКСИМОВ, 
воспитатель общежития.

и культурное обслуживание из
бирателей.

В предвыборные дни этот кол
лектив дал 15 концертов на не
скольких избирательных участ
ках, составив их из лучших но
меров своей программы.

Недавно в строитресте № 89 проведены соревнования по на
стольному теннису, новому для физкультурников треста виду спор
та. Кроме строителей, в них участвовали команды комбината произ
водственных предприятий и строительного училища.

НА СНИМКЕ: один из моментов соревнования по настольному 
теннису.--------—----------- *

Ветераны труда уходят на пенсию
Коповозчик Иосиф Андреевич Колясников и шорник Николай 

Иванович Пайвин десятки лет проработали на конном парке авто
треста.

На днях 'коллектив проводил их на пенсию. На торжественном 
собрании председатель цехового комитета тов. Сераков, начальник 
транспортной конторы № 2 тов. Надречный, председатель завкома 
тов. Жданкин благодарили тт. Колясникова и Пайвина за честный 
и безупречный труд и пожелали им хорошего отдыха.

Уходящим на пенсию были вручены именные настольные часы.
Расставаясь с коллективом, пенсионеры обещали держать е 

производством постоянную связь.
В. ТОКАРЕВ, секретарь парторганизации автотреста.

Строители, работающие на 
67-квартирном доме (уг. улиц 
им. Луначарского и Короленко) 
девятого апреля провели свой 
обеденный перерыв необычно. 
Участники художественной са
модеятельности клуба треста 
«Жилстрой» выступили перед ни
ми с концертом.

Программа концерта была со
ставлена из русских народных 
песен и плясок, сатирических 
куплетов на строительные темы,

Вечер для
10 апреля в клубе строителей 

треста «Жилстрой» состоялся ве
чер для родителей. В нем приня
ли участие строители, дети кото
рых учатся в школе № 19, и 
учителя этой школы.

Совместно с правлением клуба 
создан родительский совет помо
щи школьнику. Члены его будут 
следить за учебой детей, контро
лировать приготовление уроков 
теми из них, которые остаются 

басен Крылова. Особенно понра
вился строителям ритмический 
вальс в исполнении каменщика 
Анатолия Дмитриева и сатириче
ские куплеты в исполнении раз-., 
нерабочего В. Новикова.

В концерте выступали также 
участники детского танцевального 
коллектива клуба строителей.

Концерт посмотрело больше 
120 человек. Правление клуба 
решило выступить с концертами 
и на других площадках. 
»

родителей
дома одни, организовывать по
мощь отстающим ученикам и 
оказывать материальную помощь 
нуждающимся-

Совет намечает собираться еже
недельно в клубе и обсуждать те
кущие вопросы.

В заключение присутствующие 
посмотрели выступление детской 
художественной самодеятельности 
клуба. И. КОЧЕТКОВ, 

директор клуба.

И. Неручев.

Сергеев считал, что Коноплев 
сильно обеспокоен своим новым 
знакомством... Теперь о предстоя
щей встрече втроем. Не считает 
ли прокурор целесообразным по
слать в колхоз своих людей, ну, 
скажем, под видом уполномочен
ных по закупке яиц, масла или 
заготовке сена? -Возможно, ему, 
Сергееву, потребуется помощь.

Прокурор одобрил доклад Сер
геева и сказал:

— Какую же вы находите 
связь между приостановленным 
делом Агапкина и Г.олубевым- 
Коноплевым?

— Если помните, товарищ 
прокурор, в деле Агапкина бап
тизм играл некоторую роль, 
Брук, кажется, пользовался им в 
своих вербовочно-шпионских це
лях. Почему не предположить, 
что Брук был в том фашистском 
лагере, где содержался Коноплев? 
Почему не; сделать более точного 
предположения: Голубев и Коно-

ЗАПИСКА ЮРИСТА 

плев завербованы в секту агента
ми Брука?

— Предположить можно все, 
только любое предположение ни
когда не надо отрывать от земли, 
оно не должно быть плодом горя
чей фантазии. Не хмурьтесь, 
Петр Николаевич, насчет горячей 
фантазии к слову сказано. При
знаться, в нашей работе не вся
кая фантазия вредна, иногда она 
тоже ведет к истине.

-Вскоре в колхоз «Ясные дали» 
направили «уполномоченных» по 
контрактации... сена. А десять 
дней спустя позвонил Коноплев:

— Товарищ Сергеев, приезжай
те порыбачить... Клев—ну, прямо, 
что надо, будете довольны...

Сергеев поспешно собрался, 
взяв с собой удочки, спиннинг и 
на всякий случай библию в изда
нии Всеукраинского объединения 
адвентистов седьмого дня. В целях 

предосторожности оторвал за
главные листы: хорошо не знал, 
как баптисты относятся к этой 
секте, возможно, они антагони
сты; проконсультировать этот во
прос не позволило время.

Сергеев остановил машину на 
колхозном дворе и попросил шо
фера разыскать «уполномочен
ных». Однако те сами объяви
лись, и один из них доложил об
становку: Голубев, как сыч, си
дит в хате Коноплева, никуда 
не выходит, ни с кем не общает
ся; по словам Коноплева, с кото
рым им удалось установить не
плохие отношения, гость обеспо
коен — у него в семье кто-то бо
лен... Очень много молится.

Коноплев встретил Сергеева 
радостно, как родного. Время как 
раз обеденное, пригласил к себе 
на обед — подходящий случай 
для знакомства с Голубевым.

Сергеев осторожно спросил:
— С тобой-то он о чем больше 

говорит?

— Да ни о чем. Все молится.
До дома Коноплева дошли бы

стро.
....И вот они лицом к лицу. Ко

ноплев представил их дру» дру
гу, как братьев во Христе. Серге
ев протянул руку. Голубев опу
стил взгляд. Сознание Сергеева 
озарило давнее воспоминание: в 
год окончания университета, во 
время прохождения очередной 
практики, один сотрудник весьма 
своеобразно вылавливал " вновь 
прибывших в курортный город 
любителей легкой наживы. Время 
от времени он появлялся в авто
бусе, обводил пристальным взгля
дом пассажиров и некоторым из 
них предлагал выйти с ним. Дей
ствовал он безошибочно. Оказы
вается, жулики его чувствовали. 
Люди с чистой совестью глаз не 
опустят. Этим и объяснялся сек
рет успеха работников сыска. По
чему Голубев опустил глаза? От 
игры в баптистское смирение или 
потому, что почувствовал в но
вом знакомом врага?

Завязалась беседа. Внешне она 
шла мирно и учтиво. Говорил 
больше Голубев, говорил елейно, 
кстати приводя цитаты из еван
гелия. Сергееву было не по себе; 
его знания баптизма оказались 

жалкими, он решил отмалчиваться 
или поддакивать. Но это выдава
ло его с головой. Голубев, ко
нечно, не дурак. Надо быть наче
ку. Правда, «уполномоченные» 
поблизости, должны с минуты на 
минуту зайти в хату Коноплева. 
Не опоздали бы... Сергеев почув
ствовал, что у Голубева напря
жение нарастает: цвет глаз при
нял холодный, стальной оттенок, 
левый угол рта начал подерги
ваться, хотя голос оставался преж
ним — напевнитм и вкрадчивым. 
И вдруг — молниеносный взмах 
руки Голубева. Сергеев скрип
нул зубами, застонал. Мучитель
ная боль: враг ослепил его пес
ком с примесью табачной пыли. 
Мелькнула горькая мысль: позор
но провалил операцию! Но что 
за шум? Отчаянная борьба, гро
хот, бой посуды... Попытался от
крыть глаза — боль усилилась. 
Преодолевая мучения, встал, хо
тел отыскать ведро с водой. На 
Сергеева упали, сбили с ног. 
Дрались Коноплев и Голубев.

В хату вбежали «уполномочен
ные»... Исход схватки был решен. 

(Окончание следует).
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